
_âk Relatorio de serviço apresentado ao Exmo. Sr. Diretor da Escola Supe- J . 
“ . ')c',," rior de Agricultura do Estado de Kinas Gerais, pelo Prof. Josê Ribeiro Filhg 

4 & refersnte 20s trabalhos real izados durante o anc de 1948. 

s 
Vigosa, 18 de Dezembro de 1948. 

I Exmo. Sr, Direter: 

Tenho o prazer de passar as vossas mios o meu relatoric de servigos 
prestadcs nesta Escola, come professor do Departamento de Agronomia, d.urantc 

o presente ano, 

Passo a relatar,por itens,a marcha dos trabalhos; 

- Alunos:No decorrer do corrente ano,foram dados 2 curscs; 1 no 1º . 

te quadro: 

. Cursoj| Mate- | N2 de | NO de | Na d N9 de | NP de TFrequencia : rias alunos | 8PTOV.| reprov, | gbanden, 2 
' M3 57 52 47 5 -- 92,6% 3 : ic 

,37,(_,, M2 | Agron. 82 39 32 6 I | 94,6% 

à II- Eeuniões gerais:Durante o presente ano, tive oportunidade de fazer 
uma preleção, em reunides gerais desta Escola, cujo assunto versou sobre 

semestre para o M3 e outro no 29 semestre para o M2, de acorão com o sosuix\‘j 

'B.ecmenduções para um melhor aproveitamento dos alunos". 

i III- W; Vurante a "Semana dos Fazendeiros", ministemi 

3 cursos, um sobre cultura do fumo, dando 3 aulas, nas quais tivemos 63 pre- 

sengas; cutré sobre adubação verde, dando 3 aulas, nas quais tivemos 77 pre- 

4 senças; e outro scbre cultura do amendoim, dando 2 aulas, nas quais tivemos ; 

[ 50 presencas. 
: 

‘ IV~ ComissCes: Logo no inicic do anc, ful escolhião para membro da Di- À 

| ºb retoria do Club Ceres, durante 1948. Em Julho fui destgnado para tomar parte 1 

pa Comissac de Horarios da "Semana dos Fazendeircs" Fm betmhro. tomei par- 1 

nas Comissdes Organizadora e Julgadora dos Produtcs Agricclaa da Sa. Exposi- ] 

f ção Agro-Pecuaria de UDá, por designação do Sr. Diretor. 

* & w_fli‘_;w Conforme entendimentos com o Sr. Che- 

fe deste Departamento, continuamos a relizai alguns trabalhos com fumo, nao 

i sc por se tratar de uma cultura rendosa, que não devo faltar nos campos esa- 
5 

vianos, mas tambem porgue nao se pode deixar de ministrar cultura tão impor- 
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- sas variedados, que serão citadas na ordem decrescente das áreas utilizadas 

= -2- À 40 
tante acs Sr. aluncs, 

Pare isto, figemcs uma cultura de aproximadamente 0,5 Ha , com diver- 

para csda uma e tambem na ordem de importancia, no que se refere as vnricdu't 

des para cordas Sul de Mines, Azulão, Goiano, Gigantinho, Gigante, Escalvado 

e Greteiro ( todas para fumo em corda ). Mantivemos tambem variedades para 

folha, não só para estudar seus comportamento, mas tambem para conbecimento 

dos aluncs. De cada uma plantamocs 2 filehras apenas e sac élas: Bafa ; Suma- 

tra ( com 3 sub-variedades )e Havana 211, para o fabricc de charutos; Chinês, 

Virginia, Kavala Clarc e Kavala Escurm, para o fabrico de cigarros. De t‘od;a 

essas variedades citadas, obtivemos regular quantidade de sementes, todas 

conseguidas pela autorec\mdag§o das melhores plantas de cada variedade. Por 

falta de pessoal, toda & ocultura, apés a cepacdo, foi dada 3 meia ao Sr. Jo-. 

sé Barbosa, psra os trabalhos de fabricação do fumo em corda (inclusive as 

variedades para folha foram usadas para este fim). Visitamos o Sr. Barbosa 

pawNE ver ¢ produto e achamos tudo bem feito e a fumada apresentava caracteris 

ticas de bôa quslidade. Não pudemos pesar a produção, não estando ainda divi- 

dida a mesfia, por falta de oportunidade do Sr. encarregado da Agronomia, po- 

rem, estimamc-la em 300 kg, tocandc para a Escola, portantq, uns 150 kg. 

Plano para o proximo anos;Estemcs providencizndo a censtmção de sementi 

teiras, parc a produção de mudas de todas as variedades acima citadas. A cul- 

tura e todas as outras cperações cbedecerão os mesmos planos do corrente anc 

Apenas achamos que seria mais conveniente fabricar-se o fumo aquí mesmo na Es 

ccla, afim de que se pudesse dar maior cportunidade acs alunas em aprender 

este assunto tão importante. É verdade que com a falta de uma pessôa adestra- 

da no assunto, não seria possivel nos,primeiros tempos,obter-se prg)duto de 

bfa qualidade e & pmduçãc ficaria sempre cara pelo pequeno volume da mes- - 

ma , porem, julgames que a finalidade principal da Escola é ensinar. 

mblig gces gigtg; cag; Fizemos um trabalho sobre a cultura do fumo, o 
qual deverá ser publicado na kevista Ceres. ) 

Concluindc, cumpro o grato dever de apresentar-vos as minhas congratuhà 
lações por mais um ano de proveitoso trabalho nesta Escola e tambem pelas | 
grandes vitorias alcançadas, especialmente nc que diz respeito à crinçio da 

Univcrsidade Rural. Ac mesmo tempc, formulc vdtcs para que esta Escola conti-i 

núe progredindo, afim de que sua influencia cada vez mais se avulte, para. ' 
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maior desemvelvimento da Agricultura do nosso carc Brasil. 

girvo-me da oportunidade, para apresentar-vos as minhas 

1 itonciusas suudaçêos 

I; sê Riveiro Filho 

Professor 

*


